



考える子
思いやる子
鍛える子

滑川町立福田小学校 学校だより

おおくす 大楠

R1.9.1 現在
児童数159名
R1.12.2号
滑川町福田1660-1
TEL 0493-56-2651
文責：校長 西谷

12月お話朝会 校長の話

いよいよ12月になりました。今年もあとひと月で終わりですね。今年はいつもの年より早く、もうインフルエンザが流行し始めたそうです。

ところで、インフルエンザとは何語だか知っていますか？ ア；英語、イ；フランス語、ウ；ドイツ語、エ；スペイン語、オ；イタリア語。さてどれでしょう？ 答えはオのイタリア語です。

「インフルエンザ」という病気の名前は16世紀（今から約500年前）のイタリアで名付けられました。その頃はインフルエンザがウイルスによってうつるという考えがまだなく、何らかの原因で汚れた空気によって発生するという考え方でした。冬になると毎年のように流行が起こり春を迎える頃になると流行が終わることから、その頃の占星術（星占い）師らは天体の動きや寒気などの影響によって発生するものと考え、このはやり病の病名を、「影響」を意味するイタリア語influenza（インフルエンツァ）と名付けました。この病気が18世紀（約300年前）にイギリスで流行した時に日常的にインフルエンザという名前が使われるようになり、世界的にも使われるようになったそうです。

今ではインフルエンザがはやる仕組みが分かっていたので予防することができますね。いくつか方法があります。

- その1. インフルエンザの予防接種を受ける。
- その2. インフルエンザウイルスが体に入らないようにする。そのためには手洗い・うがい、マスクをしっかりと。
- その3. 免疫力（ウイルスが体に入ってきたときにそれをやっつける力）を高める体調管理。そのためには、睡眠を十分とる、規則的な生活をする、栄養バランスの整った食事をとることです。
- その4. 生活環境を整える。インフルエンザウイルスは、乾燥している環境で増えるので、空気を乾燥させない（加湿器の使用や、濡れタオルを室内に干す）。外出はあまり混まない時間帯を選ぶ（多くの人で混み合っているところは、感染の可能性が高くなる）などに気を付けるとよいでしょう。

一人一人が健康管理に気を付けてインフルエンザにかからないよう心がけ学級閉鎖などにならないようにしましょう。



12月 行事予定

4(水)	お話朝会 読み聞かせ
5(木)	クラブ活動
7(土)	滑川町駅伝大会
11(水)	賞状伝達朝会
12(木)	クラブ活動
16(月)	5時間授業 一斉下校(14:35)
17(火)	5時間授業 一斉下校(14:35)
18(水)	5時間授業 5年スバル工場見学 ふれあい弁当 一斉下校(14:35)
19(木)	5時間授業 一斉下校(14:35)
20(金)	5時間授業 給食最終日 一斉下校(14:35)
23(月)	3時間授業 一斉下校(11:35)
24(火)	終業式 一斉下校(11:00)
25(水)	冬季休業日(1/7まで)

12月の生活目標 身の回りの整理整頓をします

12月と言えば“大掃除”。近頃は“大掃除を特にしない”というお宅が増えてきているという話も聞きますが…。子供たちの学校でのふだんの整理整頓の状況という…。毎年行われる埼玉県学力・学習状況調査では質問紙でさまざまな学習状況等をきく項目があります。その中の“整理整頓”に関わる現状は以下のとおりです。学年によってばらつきが見られます。学校でも身の回りの整理整頓を引き続き指導しますので、家庭でのご指導もよろしくお願いいたします。

机やロッカーの中の整理整頓をすることができていますか

選択肢	1. よくできる 2. だいたいできる 3. あまりできない 4. できない						
	1	2	3	4	その他	無回答	
4年	埼玉県	54.7	29.1	10.8	4.1	0.2	1.1
	滑川町	60.0	29.7	7.7	2.1	0.0	0.5
	福田小	53.6	28.6	10.7	3.6	0.0	3.6
5年	埼玉県	53.5	29.9	12.0	4.0	0.1	0.5
	滑川町	58.5	30.1	5.7	5.7	0.0	0.0
	福田小	75.0	21.9	3.1	0.0	0.0	0.0
6年	埼玉県	52.2	32.1	11.8	3.7	0.1	0.2
	滑川町	52.5	32.4	11.7	2.8	0.0	0.6
	福田小	54.5	31.8	9.1	4.5	0.0	0.0

彩の国 給食月間

埼玉県では6月と11月を「彩の国ふるさと学校給食月間」としています。地元産の食材や郷土料理などへの理解を通してふるさとへの愛着を深め、生産に携わる人々への感謝の気持ちを育てるための学校給食活動を進めています。

福田小学校でもこの期間中にさまざまな取組をしています。1年生は“給食大好き”、2年生は“給食ありがとう”の一言。3・4年生は給食センターの方々や校務員の堀口さんに渡す感謝の作文。5年生は“給食のカルタ”、6年生は“給食の標語”を書いたり作ったりしました。“給食に関する作文”以外のものは校内に掲示してあります。

《 給食集会 11/27 》

「彩の国 ふるさと学校給食月間」の取組の一つとして11月27日に給食委員による“給食集会”が開かれました。

内容は、堀口さんへの感謝の言葉・花束のプレゼント、給食委員による寸劇、給食クイズでした。



← 毎日毎日、福小児童のために給食の仕分け、配膳の準備や後片付けをしてくださる校務員の堀口さんへみんなの感謝の気持ちの作文と花束を代表児童が渡しました。

給食委員で考えた寸劇。時間は短かったですが、一人一人が役になりきって、見ている児童たちも大いに盛り上がりました。



クイズはパソコンを使ってスクリーンに問題を大きく映し出して、みんなに分かりやすくするという工夫がされていました。3問だけでしたが、みんな真剣に考え答えていました。

《 縦割り給食 11/27 》



27日の昼は“縦割り給食”教室を移動して縦割り班で給食を食べました。



班によっては大いに盛り上がった班、静かだった班とさまざまだったようです。

持久走大会 11/28

強い北風が吹き真冬に近い寒さの中「日頃の努力の成果を発揮し、冬季における体力向上に関心をもちたい」「最後までやりぬこうとする態度を養い、成就感を味わわせる」ことをめあてに持久走大会を行いました。

1・2年生はトラック3周（約640m）、3年生はトラック1周+校外1周（約840m）、4年生はトラック2周+校外1周（約1040m）、5・6年生はトラック2周+学校脇町道折り返し+校外1周（約1200m）を走りました。

学年ごとに時刻を区切ってスタート。5・6年は男女別で2学年合同のスタートです。全力で走り出す子、ペースを考えながら走り出す子、作戦に応じて走り方が違います。



← 3年生以上の学年は校庭のトラックだけではなく学校の外周も走ります。校庭は平坦ですが外周は意外とアップ・ダウンがあります。

5・6年生は外周を回る前に町道を正門から北に向かって走り、折り返します。コースの要所要所には安全確保のため学校応援団のボランティアの方が立ってくださっています。



体育館の裏道は下り坂。疲れているところでラストスパートの原動力になります。



誰一人として力を抜くことなく、全力で息せき切ってゴールしました！

持久走は得意な子、不得意な子に分かれやすい種目です。また、福田小は単級で1クラスの数人があまり多くないので順位もなかなか変わりません。また、学年が変わると走る距離も変わるのでタイムは前年と単純に比較できません。そこで、「順位も、タイムも大切だけど、苦しくなったときに『がんばるぞ!』と自分の心に勝つことを目標に!」という話を開会式でしました。どの児童も最後まで手を抜くことなく全力を出し切って完走することができました。 99